
 

RELATÓRIO DA REUNIÃO CONJUNTA DA CÂMARA SETORIAL DE  

AGRICULTURA ECOLÓGICA COM A COMISSÃO DA PRODUÇÃO ORGÂNICA DE SÃO PAULO    

Data: 26/02/07  

Local: Auditório da Superintendência Federal do Ministério da Agricultura - SFA – SP.  

Presentes:  

A reunião teve início as 10:00h, estando presentes os senhores e senhoras: Lúcia A.de Freitas Silva – 
BANCO DO BRASIL, Waldemar P.Camargo Filho – IEA, Luiza Assis Fleming – SAA/ICA, Douglas 
Yoshimi Harada – CERTIFICADORA MOKITI OKADA, Haluo Hirata – APAN/Certificadora, Christiano 
França Cunha – PENSA – FEA/USP , Josefa S.Rodrigues – AGENDA 21 - Peruíbe, Benedito Amâncio do 
Vale, AGENDA 21 – Ibiúna, Maurício S. Tachibana – FAESP, Marília F.S.Folegatti – EMBRAPA/Meio 
Ambiente,Silvio Vieira – SABOR NATURAL Ltda., Ariovaldo Luchiari Jr. – EMBRAPA/Meio Ambiente, 
Priscila Terrazan – ORGÂNICO CONSULTORES, Ricardo Cerveira – ORGÂNICO CONSULTORES, 
Nelson Romeu Luzin – SEPDAG-SFA/SP, Donato Cutrone Neto – FETAESP, Araci Kamiyama – AAO , 
Julino Soares – APAN/Certificadora, Sandra Artuzo – APAN/Certificadora, Paulo R.Daniel Araújo – MDA, 
Deivisson S. do Nascimento – DFDA-SP/MDA, César C.Cavenague – CERTIFICADORA IMO, Raquel 
Fabbri Ramos – CENTRO PAULA SOUZA,Rachel Vaz Soraggi – Associação BIODINÂMICA, Marcelo 
Silvestre Laurindo – MAPA/SFA – SP, Yara M.C.Carvalho, IEA/SAA, Francisco L.A.Câmara – UNESP, 
Susana Gazire – ABISOLO, Pedro Paulo Valarini – EMBRAPA/Meio Ambiente e Márcia Alves Dourado de 
Oliveira – CODEAGRO / CÂMARAS SETORIAIS..  

Resumo:  

Em reunião ocorrida no último dia 13/02/2007, na Secretaria de Agricultura e Abastecimento do Estado de 
São Paulo e , ficou acordado que integraríamos os trabalhos desta Câmara aos trabalhos que já vêem 
sendo realizados pelo CPOrg/SP(Comissão da Produção Orgânica do Ministério da Agricultura,Pecuária e 
Abastecimento) - MAPA , tendo a intenção de reestruturarmos à Câmara e também de chamarmos à 
mesma a responsabilidade que lhe compete.  

No decorrer da reunião ocorrida em 26/02/2007, pudemos perceber que a demanda de assuntos 
pertinentes à câmara setorial são grandes, mas em um consenso chegou-se à conclusão que dois pontos 
devam ser discutidos e levantados propriamente pala câmara setorial e também a definição de Presidente 
da mesma.  

Seguem-se os tópicos:  

 Rearticulação da Comissão Técnica de Agricultura Ecológica  

Solicitação junto ao Secretário de Agricultura e Abastecimento da reativação da Comissão Técnica de 
Agricultura Ecológica, composta por representantes dos Institutos da Secretaria de Agricultura e 
Abastecimento do Estado de São Paulo: IEA(Instituto de Economia Agrícola), IAC(Instituto Agronômico de 
Campinas), IZ(Instituto de Zootecnia), ITAL(Instituto de Tecnologia de Alimentos), IB(Instituto Biológico), 
Instituto de Pesca, CATI(Coordenadoria de Assistência Técnica Integral), CDA(Coordenadoria de Defesa 
Agropecuária) e da APTA(Agência Paulista de Tecnologia dos Agronegócios) e 
CODEAGRO(Coordenadoria de Desenvolvimento dos Agronegócios) .  

 Elaboração do Banco de Dados sobre a Produção Orgânica no Estado de São Paulo  

Em virtude da falta de dados confiáveis sobre a produção orgânica paulista, demandou-se a elaboração 
de um diagnóstico da produção agropecuária orgânica, com estatísticas sobre a sua produção, 
confeccionando-se um banco de dados, sobre a rede de produção, suas potencialidades e seu 
desenvolvimento sustentável.Para tanto, diante da competência técnica do IEA, assim como de outros 
participantes da câmara, os mesmos ficarão responsáveis em dar continuidade a este trabalho já iniciado 
pelo CPOrg/SP.  



 Eleição do Presidente da Câmara Setorial de Agricultura Ecológica  

Descritas as ações e responsabilidades pertinentes à um Presidente de Câmara Setorial e a importância 
que o mesmo deve desempenhar junto ao setor, foram propostos três nomes para a ocupação do cargo 
Srs: Araci Kamiyama(AAO), Ricardo Cerveira (Orgânico Consultores Associados) e Silvio Vieira(Sabor 
Natural).  

Realizada a eleição o nome escolhido foi o da Sra. Aracy Kamiyama – representante da AAO, sendo que 
os demais candidatos se propuseram a dar todo o apoio necessário à colega para que sua gestão tenha 
sucesso.  

Desta forma, é com grande satisfação que podemos dizer que efetivamente os trabalhos desta câmara 
foram retomados e que um Grupo de Trabalho reunir-se-á ainda neste mês de março para obtenção de 
informações sobre produção orgânica no Estado de São Paulo, para darmos continuidade à elaboração 
do Banco de Dados proposto.  

Pedimos ainda, que os senhores aguardem um contato desta Secretaria solicitando vossa apresentação 
como membro constituído da Câmara para publicação em diário oficial.  

Não tendo mais nada a acrescer no momento, repassamos este relatório, juntamente com a memória de 
texto ( em anexo ) enviada pelo Sr. Marcelo Laurino – MAPA-SFA/SP, para as devidas considerações.  

Pendências/Responsabilidades:  

Solicitamos aguardo de convite oficial, juntamente com pauta da próxima reunião desta câmara.  

 
Memória de Reunião Ordinária da CPOrg/SP  

 
 

Araci Kamiyama  
Presidente C.Setorial  

Márcia Alves Dourado de Oliveira  
Secretária Executiva C.Setorial Agricultura Ecológica  
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